

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MARTES 31 DE MAYO DE 1808.

SANTA PETRONILA VIRGEN.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de R.R. PP. Franciscos Observantes. Se manifiesta á las $5\frac{1}{2}$ de la mañana, y se oculta á las 7 de tarde.

Afecciones Astronómicas dé hoy.

Sale el Sol á las 4 h. 51' 14" y se pone á las 7 h. 8' 49". Debe regular el Relox al punto del mediodia á las 11 h. 56' 7". Disminuyendo la Equacion 8" 3". Lugar del Sol en la Eclíptica 2 S. $7^{\circ} 52'$ Men en la Equinocial en tiempo 4 h. 28' 27".

Es el 5 de la Luna. Sale á la 8 h. 15' mañana, y se oculta á las 10 h. 28' noche.

Mareas en el centro del Canal entre Puntas y el Caño del Rotadero.
Prim. alta á la 4 h. 10' madrugada. Seg. alta á la 4 h. 27' tarde.
Prim. baxa á las 10 h. 19' mañana. Seg. baxa á las 10 h. 37' noche.

París 9 de Mayo.

Animado Mr. Cadet de Vaux de un ardiente zelo para todo quanto pude interesar á la economía doméstica de su país, vuelve a publicar (y es la décima impresión) su método de hacer azúcar con las ubas, de manera que pueda suplir al azúcar en muchos usos y preparaciones.

Las infinitas ventajas de su método y su sencillez no han po-

dido todavía triunfar de la costumbre general de usar el azúcar. No obstante, según Codet de Vaux, la Francia puede suplir con el sobrante de sus mostos todo lo que gasta de azúcar. El gobierno ha llamado sobre este objeto la atención de los amantes de la economía y de su país, los que pueden fácilmente libertar à la patria del tributo exorbitante que pagamos al extranjero por la introducción de azúcares.

La Sociedad de agricultura del Sena va por su parte à proponer premios para los que trabajen en hacer azúcar y almíbar del mosto de uvas segun los métodos indicados por Mr. Proust, sabio químico, y Mr. Fouques, que continúa por su parte estas experiencias (1).

Se ha publicado tamien en esta Capital una Memoria titulada *Vues générales sur quelques végétaux exotiques, dont la culture introduit en France offrira des nouvelles branches de commerce*, leída à la Sociedad de agricultura de París en 1789, y vuelta à presentar en ella en 6 de Abril de este año, escrita por M. Parmentier, individuo del Instituto y de la legión de honor.

Al considerar. (dice el autor), la cantidad enorme de vegetales útiles y agradables aclimatados ya en Francia y aun perfeccionados por la mano del labrador, no se puede menos de confesar que la naturaleza favoreció extraordinariamente à este Imperio, y que su suelo, su posición y su clima es tan vario que puede producir de todo quanto nace en otros países.

Entre las plantas exóticas que se pueden citar en Francia, y cuya cultura ofrece nuevos ramos de comercio, hñilareé con particularidad de cinco. Ninguna de ellas es alimenticia, mas todas se colocan con razon en la segunda clase de nuestras necesidades. El buen éxito de su cultivo en grande está asegurado por los ensayos que ya se han hecho.

(1) No hay país que con mas proporcion pueda dedicarse á esta economía que la España. Sus uvas y sus mostos son los mas dulces y adoptados: sus bigotes parece que tambien pudieran servir. Los métodos de fabricación no son difíciles, y las circunstancias del dia incitan mucho á valernos de este medio para suplir el azúcar.

Del Té.

Este arbusto es el primero de los vegetales extranjeros, cuya posibilidad de naturalizarse está ya reconocida. Indígeno de la China y del Japón prospera muy bien en las llanuras y en los declives de los montes.

Europa sola consume mas de doce millones de libras, y por este motivo los ingleses se han aplicado á ensayar su cultivo entre ellos, habiendo traído semillas cogidas en toda su madurez, las que sin embargo de un viage de doce meses y los acontecimientos inevitables, han vegetado bien y han llegado á florecer colocados en espaldera. (Se continuará.)

COMERCIO.

Londres 4 de Mayo.

El corsario el Jorge, ha apresado á una barca española, cargada de azúcar, cacao, canela, seda negra, seda floxa, medias de algodón, y otros varios frutos.

Paris 10 de Mayo.

El papel sobre Génova es buscado ; y el de las demás Plazas no lo es tanto.

X NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.**PROCLAMA.**

Pueblo Español, leales compatriotas, ¿hasta qué punto os precipita vuestro ciego entusiasmo en amor ácia nuestro muy Ángusto y Amado Suberano FERNANDO SEPTIMO (por quien debemos morir) que no os hace recapacitar que los excesos que estais cometiendo, no os acarrean sino al precipicio y á causar la ruina del Estado? ¿Sereis tan preocupados que no conocais que la desorganización es la principal causa por donde la Nación más poderosa se aniquila y destruye?

Y advertidos de esta verdad ¿por qué no os dais prisa á someteros bajo las órdenes de un Gobierno que solo aspira á mo-

rir por su Soberano, que yace separado de nosotros por la usurpacion de un tirano? De este modo las ventajas que vos resulten serán notables; pues organizadas en Milicias ó Tropas Veteranas, esta misma porcion de gentes que solo anhela por el bien de la Nación, se dispondrá un Cuerpo de Ejército que pueda marchar adonde las circunstancias lo exijan; y por otro lado ¿ qual será vuestro gusto quando veais restablecido el sosiego del Vecindario?

Hasta ahora solo os precipitais y nada establecéis, y baso la capa de vuestro patriotismo, se encubren porcion de picardos que se valen de la ocasion para robar y destruir, cosa que merece la exécracion de las gentes sensatas, y de este modo se obscurece el mérito que tendriais si cs dispusieseis solo para marchar contra el enemigo de la Patria.

Ea, pues, valerosos Españoles, disponaos, tranquilizos, y caminemos solo à perfeccionar el plan basto que se tiene dispuesto para atacar las fronteras de nuestros usurpadores.

La voz de la razon me ha dictado estas reflexiones, y como Gefe os digo ahora, que os doy mi palabra de que los Franceses muden el pabellon, ó á lo menos no coloquen los suyos; pues qualquiera otra providencia acarrearia mil desgracias á nosotros mismos: no intenteis nada, pues destruiriais mi plan, ya tengo tomadas mis medidas, y dentro de veinte y cuatro horas habeis de ver los efectos favorables que todos deseamos. Cádiz 30 de Mayo de 1808 = Morla.

NODRIZA.

Una jóven de edad de 16 años, solicita entrar à criar en una casa decente; tiene quien la abone; y dárán razou en la calle de Pasquin casa núm. 61.

Cádiz 29 de Mayo.

Sin Cambios por la Fiesta.

CON REAL PERMISO.

En la Imprenta de Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor
del Gobierno, plazuela de las Tablas.